



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

151° Período Legislativo
1983 - 2023
"40 Años de Democracia Argentina"

P
ROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE
BUENOS AIRES

D
ECLARA

De interés legislativo el recuerdo, homenaje y reconocimiento a la trayectoria de las Madres de Plaza de Mayo en su incansable lucha por la reivindicación de la memoria, la verdad y la justicia, al conmemorarse el 46° aniversario de la primer "ronda" alrededor de la Pirámide de Mayo, en el centro de la ciudad de Buenos Aires.

LIC. KURAR SALSIANO
Diputado Provincial
Frente de Todos

FUNDAMENTOS

El siguiente proyecto tiene por objeto reconocer, homenajear y recordar a todas las Madres de Plaza de Mayo, que desde 1977, cada jueves a las 15:30, realizan la "ronda" alrededor de la Pirámide de Mayo, en el centro de la ciudad de Buenos Aires, para pedir y exigir y recordar por memoria, verdad y justicia.

A lo largo de la segunda mitad del siglo XX, América Latina atravesó un período de inestabilidad política signado por dictaduras cívicos militares, instalados al calor de la lucha contra el comunismo en el contexto de la Guerra Fría. En la Argentina, luego de una larga serie de dictaduras militares, un nuevo golpe de Estado el 24 de marzo de 1976 daba inicio al período represivo más sangriento de su historia, que finalizaría en 1983.

La dictadura del autodenominado "Proceso de Reorganización Nacional" implementó a través de un golpe de estado un plan para eliminar de manera ilegal y sistemática a miles de ciudadanos a través del secuestro, la tortura, las ejecuciones extrajudiciales, la desaparición forzada llevando adelante una política de terror estatal. En 1977, algunas mujeres, madres de jóvenes que habían desaparecido, empezaron a organizarse y movilizarse para reclamar al gobierno información acerca de sus hijos cuyo paradero desconocían. Comenzaba a hablarse de "los desaparecidos".

Azucena Villaflor, una de las fundadoras y referentes más importantes, fue secuestrada en diciembre de 1977 y desaparecida. Su cuerpo apareció el 20 de diciembre en las playas de Buenos Aires, se enterró como "NN", en el año 2003 fue exhumado y, con el trabajo del Equipo Argentino de Antropología Forense, identificado en 2005.



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

*151° Período Legislativo
1983 - 2023
"40 Años de Democracia Argentina"*

Azucena, como tantas otras personas secuestradas y desaparecidas en la Argentina, había sido trasladada en avión de las fuerzas armadas y arrojada al Río de la Plata desde gran altura en los denominados "vuelos de la muerte".

El sábado 30 de abril de 1977, catorce mujeres se encontraron en Plaza de Mayo. Las amenazas de la policía ese día sobre la obligación de "circular" en el espacio público las empujaron a iniciar lo que se convertiría tiempo después en uno de sus principales símbolos: las rondas en torno a la pirámide central. De a dos, tomadas del brazo, fueron "circulando", creciendo y construyendo. Desde hace 46 años.

Nacían así las rondas de las Madres de Plaza de Mayo. Hoy se cumple 2244 marchas de manera ininterrumpida.

Desde entonces, las Madres de Plaza de Mayo se convirtieron en un símbolo de lucha y resistencia inquebrantable en la búsqueda de la Verdad, la Memoria y la Justicia.

Por las consideraciones expuestas, solicito a las Legisladoras y a los Legisladores que me acompañen con su voto en la presente iniciativa.

Lic. NURAH SAIZIANO
Diputada Provincial
Frente de Todos